



Réunion du Synode épiscopal de l'Église russe hors frontières

La réunion du Synode épiscopal de l'Église russe hors frontières a eu lieu du 5 au 10 décembre 2018, à la résidence du premier hiérarque, sous la présidence du métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est et de New York.

Étaient venus participer aux travaux du Synode : les archevêques Marc de Berlin et d'Allemagne, Cyrille de San Francisco et d'Amérique de l'Ouest, secrétaire, Gabriel de Montréal et du Canada, Pierre de Chicago et du Centre de l'Amérique ; les évêques Irénée de Richmond et d'Europe de l'Ouest, Théodose de Seattle, vicaire du diocèse d'Amérique de l'Ouest, Georges de Canterbury, vicaire du diocèse d'Australie et Nouvelle-Zélande, Nicolas de Manhattan, secrétaire adjoint, vicaire du diocèse d'Europe de l'Est.

Le 5 décembre, dixième anniversaire de la mort du patriarche Alexis II, de bienheureuse mémoire, les hiérarques de l'Église russe hors frontières ont fait mémoire du défunt patriarche, qui, en 2007, restaura la plénitude de la communion fraternelle à l'intérieur de l'Église orthodoxe russe locale. A la fin de la prière pour le repos de son âme, l'évêque Nicolas de Manhattan a donné une réception en l'honneur du métropolite Hilarion et des archipasteurs rassemblés.

Le lendemain matin, après la Divine liturgie, les archipasteurs de l'Église russe hors frontières ont ouvert la séance des travaux du Synode épiscopal. Ayant accepté l'ordre du jour proposé, avec quelques addenda, les hiérarques ont discuté de la situation du Fort Élisabeth, à Hawaï, et, comme cela avait été précédemment annoncé, ont décidé de s'adresser à l'administration du site, aux instances gouvernementales et publiques, pour leur demander leur soutien pour que soit conservée la dénomination historique de ce monument à l'arrivée des Russes aux îles d'Hawaï.

Ensuite, les membres du Synode ont entendu le rapport de l'archevêque Marc de Berlin et d'Allemagne sur la situation des monastères, des églises et de l'école de la Mission spirituelle de l'Église russe hors frontières à Jérusalem, sur l'activité de son chef, l'archimandrite Roman (Krassovski) et sur les rencontres de Son Éminence avec Sa Sainteté le patriarche Théophile III de Jérusalem et de toute la Palestine.

A la suite du rapport de l'archevêque Gabriel de Montréal et du Canada, membre du Conseil des directeurs du séminaire de la Sainte-Trinité de Jordanville (New York, États-Unis), le Synode épiscopal a approuvé les amendements aux statuts de cet établissement, introduits conséquemment à la récente

ouverture d'un programme de master au séminaire.

Ayant pris connaissance des procès-verbaux du Tribunal ecclésiastique du diocèse d'Australie et de Nouvelle-Zélande au sujet de l'higoumène Christophore (Vakhabov), le Synode a entériné la décision le déchéant de la prêtrise.

Après débat sur le rapport du secrétaire du Synode épiscopal en charge des relations interorthodoxes, l'évêque Irénée de Richmond et d'Europe de l'Ouest, ainsi que sur les derniers événements dans le monde orthodoxe, le Synode a décidé d'exprimer son soutien à Sa Béatitude le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, aux confrères archipasteurs de Sa Béatitude, au clergé et aux fidèles de la seule Église orthodoxe canonique d'Ukraine, soutenant toutes les décisions du récent Concile des évêques de l'Église orthodoxe ukrainienne.

Le Synode épiscopal a pris acte du rapport de l'archevêque Pierre de Chicago et du Centre de l'Amérique sur la préparation aux célébrations du centenaire de l'Église russe hors frontières, en 2020, donnant à Son Éminence et aux membres de la commission jubilaire sa bénédiction pour la poursuite de leurs travaux.

Le 8 décembre, après la Divine liturgie, le Concile épiscopal a rédigé le texte de son message au clergé et aux fidèles de l'Église russe hors frontières.

Pendant la réunion du Synode, il a aussi été question du renouvellement de l'épiscopat, de différentes questions d'ordre administratif, économique et financier, ainsi que des requêtes des archipasteurs, demandant des distinctions pour des clercs et laïcs de leurs diocèses.

La réunion du Synode épiscopal s'est terminée par la célébration de la fête patronale de la cathédrale de New York, dédiée à la Vierge du Signe, le 10 décembre. Les archipasteurs, rassemblés autour du métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est et de New York, ont célébré la Divine liturgie devant l'icône de la Mère de Dieu de la racine de Kursk, principale relique de l'Église russe hors frontières.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/46868/>